
                        
Fraktionen im Rat der Stadt Herzogenrath 

Rathausplatz 1 
52134 Herzogenrath 

An den Vorsitzenden der Ausschüsse für 
Umwelt und Planung   
Herrn   Werner Spiertz                                             Herzogenrath, den 25.11.2019 
 
Im Hause 
 
Förderung von E-Bikes 
 
Sehr geehrter Herr Spiertz  
 
Am 25. November 2019 berichtete der WDR über ein Projekt, in dem die Kassenärztliche 
Vereinigung Westfalen-Lippe (KV) die Nutzung von E-Bikes für ihre Mitarbeiter unterstützt. Die KV 
least  für Ihre Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, die Interesse haben,  E-Bikes, die aktuell für ca. 
2.700 Euro angeboten werden. Für drei Jahre werden den Interessenten nun 50 Euro pro Monat 
vom Bruttogehalt abgezogen. Nach diesen drei Jahren kann das Rad für einen Restbetrag von 
300,- Euro erworben werden. Die interessierten  Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter erhalten 
weiterhin als Unterstützung von der KV einen monatlichen Zuschuss von 15,- Euro. 
 
Die Nutzer der E-Bikes haben sich bisher durchweg positiv geäußert. Viele erreichen schneller und 
entspannter ihren Arbeitsplatz. Weiterhin wurde durch den nicht unerheblichen Teil der neuen E-
Bike-Fahrer der Parkdruck spürbar verringert und eine leichte Verminderung der Abgasemissionen 
erreicht. 
 
Die Stadt Herzogenrath hat es sich zum Ziel gemacht, klimaschädliche Emissionen so weit wie 
möglich zu verringern.  
 
Aus diesem Grund beantragen wir: 
 

Die Verwaltung, wird beauftragt, uns das Konzept der KV im Ausschuss vorzustellen 
(entweder durch eigenes Personal oder durch einen sachkundige/n Referenten/in). Weiter 
bitten wir um Prüfung, ob es ähnliche Projekte anderer Firmen gibt und welche 
Erfahrungen hier vorliegen. 

  

 

Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 

Gerhard Neitzke 
Fraktionsvorsitzender 

SPD-Fraktion 

Dieter Gronowski 
Fraktionsvorsitzender 

CDU-Fraktion 

Verteiler: Bürgermeister 
                   Fraktionen 
                   Presse 
 
 

 
 
 


